## Le joli mois d'avril

Angel Vilaseca

Voici venir les fêtes de Pâques. Avant de partir en vacances, en plus de votre travail habituel, vous avez encore quelques lettres à rédiger, voire un ou deux articles pour votre périodique favori. Pas de panique! L'ordinateur travaille pour vous. Allez donc sur

http://www.charabia.net

Vous pourrez y télécharger un programme capable de générer automatiquement et en quelques secondes des textes sur les thèmes les plus variés. Imaginons que vous ayez une lettre de remerciements à rédiger d'urgence, le logiciel vous propose: «Je tiens ici à remercier tous ceux qui ont bien voulu m'accueillir.» Si vous voulez étoffer un peu: «Il me semble maintenant opportun d'assurer de toute ma gratitude ceux qui ont eu la gentillesse de m'accueillir.» - Ou encore: «Je tiens à assurer de toute ma reconnaissance les personnes qui ont eu la gentillesse de m'ac-

Mais il y a mieux: Si vous avez un article à pondre concernant la pédagogie par exemple, il suffit de changer le module dans le logiciel et de substituer «remerciements» par «pédagogie». Vous obtenez:

«Si l'on veut bien dépasser certains présupposés, on ne peut ignorer que l'élève, avec l'étayage d'un faciliteur, anticipe la cohérence des démarches. Mais c'est bien le fondement éthique qui, par des variables homogènes, nous amène à penser: la pédagogie de la différenciation n'est pas une pédagogie paradigmatique. Ancrons-nous dans l'empirique: Un enfant (vous savez, un de ces épouvantables acariens) affecte de ne pas comprendre la mise en situation théorique que vous aviez soigneusement concoctée pour



lui. Le corpus des observables structuraux nous conduit alors à un réflexe situationnel approprié: une bonne fessée!»

Pour meubler vos pauses-café, il y a aussi le module «pipelette». Succès garanti!

«Que ca reste entre nous, mais j'ai un scoop, Léonore aurait envie de boire un verre de menthe à l'eau avec le prof de néphro à califourchon dans la salle de bain de Léonore. Crois moi, Natacha me l'a laissé entendre en me disant ‹tu sais, Léonore et le prof de néphro ... ouais, ouais.> Qui l'eut cru?»

Ou encore:

«Tu sais pas c'que m'a dit Natacha? Léonore a l'habitude de faire du bricolage en string dans la chambre de Georges. Crois moi, Natacha l'a vu depuis sa chambre avec ses jumelles. Si ça s'est pas une preuve!!!»

Bientôt les vacances de Pâques, donc. Le mieux, pour admirer l'éveil de la nature, est de les passer à la campagne. Pour que le courant passe entre vous et les autochtones, apprenez donc à parler comme eux: «J'vais t'dire vindieu, c'était mieux avant.», «I'vais t'dire mon pauvre ami, avec tout c'qui s'passe ...», «Aaahh ... ben ça, mon gars, on peut être sûr de rien.», «Aaahh ... ben ça, mon pauvre ami, avec le temps qu'y fait!», «Alors ça! mon gars, vaut mieux pas y penser!», etc, etc, etc.

Attention quand même aux bugs du module de conversation rurale, il en reste encore quelques-uns, voir par exemple: «L'excellence renforce les paradoxes organisationnels de la problématique, c'est vrai sûr!»

Admettons qu'avant de partir en vacances, vous ayez une rubrique à rédiger basée sur l'Internet, le Web et toute cette sorte du choses. Voici ce que vous obtenez grâce au module idoine:

«Koonet bouscule le marché avec «Internet Value e-Explorer>».

Koonet annonce le lancement de «Internet Value e-Explorer», basé sur les plus récentes technologies XML et Java et offrant des front-end HTML et WAP. Koonet a mis en place une stratégie de conquête du secteur du e-business. Avant tout destinée au B-to-C, Internet Value e-Explorer se place en concurrent direct de «NetBox for Commerce» sur le marché des e-business solutions.

Les développements ultérieurs sont imaginables à l'infini. A votre avis, avec quoi aije écrit la présente rubrique?